
L
e sport montlouisien se porte bien : les activités
sont variées, les effectifs en constante augmen-
tation et les conditions de pratiques, favorables.

Mais, tout comme au niveau national, la désaffection
des jeunes dans les clubs, en particulier des adolescents,
et surtout des jeunes filles, peut y être constatée.
Pourtant, une enquête nationale* montre que si les
adolescents français ne sont pas les champions de
l’activité sportive au quotidien, ils sont toutefois nom-
breux à faire du sport : 63,5 % des collégiens
pratiquent un sport régulièrement, de une à plusieurs
fois par semaine, en dehors du collège. En moyenne,
ils pratiquent 1 heure d’activité physique 3,6 jours par
semaine. Mais cela reste encore trop peu en regard
des recommandations du Programme National Nutrition
Santé (PNNS) qui préconise 1 heure d’activité physique
par jour, 5 ou 6 jours par semaine.
Les raisons de cette désaffection sont multiples, nous
le verrons ce soir à travers de nombreux témoignages.
Nous devons donc, chacun à notre niveau, parents,
professeurs, éducateurs, collectivités, prendre en
compte les attentes de ces jeunes, afin de les fidéliser,
voire les amener à une pratique physique régulière.
A Montlouis, les différentes rencontres organisées, par
exemple dans le cadre du projet éducatif local, ont
permis de dégager plusieurs axes de réflexion, et en
particulier au niveau sportif :
� Organiser l’accueil des jeunes sportifs répondant à
leur exigence de convivialité.
� Inciter et valoriser leur engagement dans la vie du
club, au niveau sportif (parrainage, arbitrage…) ou
administratif (membre du bureau…).
� Adapter les pratiques sportives pour les rendre plus
attractives.
Parmi les propositions qui en ont résulté :
� l’opération “Un été pour tous” maintenant proposée
pendant les “petites vacances” : activités variées,
accessibles à tous, permettant de nouvelles pratiques,
souvent innovantes et favorisant des moments de
loisirs partagés,
� développement du sport et des activités physiques
pour les jeunes dans nos jumelages avec Castelvetro di
Modena et Appenweier, répondant ainsi au double
objectif d’échanges de pratiques sportives et de
rencontres entre jeunes européens.
Gageons que cette soirée alimentera les réflexions
de chacun, et que les prochains projets sportifs
porteront des propositions qui permettront de
retrouver en nombre les jeunes dans les clubs, et
participer ainsi à leur bien-être !
* Enquête HBSC- France : réalisée entre avril et juin 2010, sur 11638

élèves de 11 à 15 ans.
MMyyrriiaamm  LLeessaaggee..

Maire-adjointe aux Sports.



AAtthhllééttiissmmee
AASSMM  AAttllhhééttiissmmee

� LLiieeuu  :: plateau d’athlétisme Michel Canuet 
(derrière le Complexe sportif Léo-Lagrange). 
� SSiittee  IInntteerrnneett  ::  
montlouis-athle.club.sportsregions.fr

� BBuurreeaauu  ::
Président : Vincent Petit. Vice-président : Alex Bruneau.
Trésorier : Pascal Mainguy. Secrétaire : David Hervo.

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 76. 
25 en école d’athlétisme ; 23 catégorie poussins /
poussines ; 8 benjamins / benjamines ; 3 minimes ;
3 cadets / cadettes ; 2 juniors femmes ; 12 séniors /
vétérans.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- L’organisation de la Montlouisienne, course nature
de 12 et 20 km, avec de plus en plus de participants :
340 pour l’édition 2012.
- Le meeting des jeunes au mois de juin avec 90
particpants ; Montlouis termine 1er dans 3 catégories
sur 4.

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- La Montlouisienne le jeudi 9 mai (Ascension).
- Le Meeting des jeunes (super poussins et poussins)
et des benjamins / minimes en juin.

� LLee  mmééddaaiilllléé  
QQuueennttiinn  CChhaarrrriieerr,,  15 ans, catégorie minimes.
Licencié à Montlouis depuis septembre 2012. 
“Il est cette année très impliqué et assidu à l’entraî-

nement ce qui lui a
permis de battre tous
ses records lors des
compétitions d’automne
et de printemps.
Par ailleurs, il motive
les autres grâce à son
expérience et c’est un
moteur pour le groupe.”

BBaaddmmiinnttoonn
AASSMM  BBaaddmmiinnttoonn

� LLiieeuu  :: Complexe sportif Léo-Lagrange. 
� SSiittee  IInntteerrnneett  ::  asmbadminton.fr
JJoouurrnnaall  ::  Le bulletin volant - journal mensuel
(20 numéros – télechargeable sur le site).

� BBuurreeaauu  ::
Président : Jean-Marc Lesage. Vice-président : 
Romuald Bregnon. Trésorière : Véronique Poulleau. 
Secrétaire : Denis Mezieres. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 143. 
Jeunes (- de 18 ans) : 85 ; adultes : 58 (femmes :
45 ; hommes : 98).

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  22001122  ::  
- Mise en place d’une section Badminton au collège
Raoul Rebout.
- 181 participations de nos jeunes en tournois officiels.
- Alexander Pain classé 1er cadet catégorie Élite au
championnat départemental jeunes.
- Maeva Caillot et Margaux Garanne classées 
respectivement 2e et 3e poussines catégorie Espoir 
au championnat départemental jeunes.
- 11 novembre : premier tournoi departemental
jeunes à Montlouis ; tournois en double pour les 
catégories poussins à Cadets.
- 7 décembre : 7e Nuit du bad : tournoi interne 
du club jeunes et adultes. 130 participants/143 matchs.

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- 16 décembre : Tournoi départemental jeunes, caté-
gories simples, Minimes et Cadets.
- 5 Avril : Tournoi “Bouge tes Parents”. Tournois en
double associant les enfants avec un parent.
- Mai 2013 : 8e Nuit du bad.

� LLee  mmééddaaiilllléé  ::  
BBaallootthhee  DDaammiieenn,, 18 ans.
Joueur et éducateur des
6-10 ans.
Arrivé au club en 2003.

BBaasskkeett
AASSMM  BBaasskkeett

� LLiieeuu  :: Gymnase Bernard-Mousset.
� SSiittee  IInntteerrnneett  ::  www.asml-basket.fr
� JJoouurrnnaall  ::  Basket Gazette.

� BBuurreeaauu  ::
Président : François Dessay. Vice-président : Philippe
Lerate et Jacques Mora. Trésorier : Jean Azevedo. 
Trésorière adjointe : Nathalie Langevine. Secrétaire : 
Christine Morette. Secrétaire adjointe : Anne Léonard. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 195 licenciés 
au dernier pointage (179 pour la saison 2011-2012).
12 équipes engagées dont 4 en région.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Finale de Coupe d’Indre-et-Loire Cadets ; 6 jeunes 
(5 garçons et 1 fille) dans les sélections départe-
mentales ; un nouvel arbitre qualifié.
- Organisation du 1er Tournoi Des Vignes aux Paniers 
(1er et 2 septembre) ; participation à Sport’ouvertes ;
stand restauration au Festival de Jazz ; 
nombreux stages et animations (galette des rois, 
soirée choucroute, vide greniers...).

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
31/08 et 01/09 : 2e Tournoi des Vignes aux Paniers.
9 mars : Soirée Bavaroise à  Azay-sur-Cher.
16 juin : Vide greniers sur le parking du Super U.
En juin : assemblée générale.

� LLee  mmééddaaiilllléé
PPhhiilliippppee  LLeerraattee,, 48 ans - Coach et Vice-Président. Arrivé

au club dans les années
90, il s’est énormément
investi aux côtés d’Em-
manuel Caquet dans la
formation. Titulaire du
diplôme d’Entraîneur Ré-
gional. Son nouveau défi :
recréer une équipe senior
féminine, avec l’aide
d’Anne Léonard.



CCaappooeeiirraa
AAssssoocciiaattiioonn  ccuullttuurreellllee  eett  ssppoorrttiivvee  
BBrrééssiilliieennnnee  GGiinnggaa  CCaappooeeiirraa

� LLiieeuu  ::  Salle Arcadine. 
� SSiittee  IInntteerrnneett  ::  en cours de construction. 

� BBuurreeaauu  ::  
Président : Fabrice Larue-Blaszyck.
Vice-présidente : Sandrine Petitjean.
Trésorière : Aline Accary. 
Trésorier adjoint : Fabien Derrouard. 
Secrétaire : Laura Afonso. 
Secrétaire adjointe : Sandrine Riandière.
Responsable technique : David Desaunay. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  ::  56. 

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Festival de Capoeira Mandara en juin 
(graduations des élèves).
- Anniversaire du Groupe Capoeira Mandara
en novembre.
� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- Festival de Capoeira Mandara du 2 au 9 juin.
- Anniversaire (10 ans) de l’association Ginga Capoeira
le 28 Septembre.
- Anniversaire du groupe Capoeira Mandara -
Novembre.

� LLaa  mmééddaaiillllééee  ::
LLiinnee  MMaallaassssiiggnnéé,, 22 ans. 
Élève de capoeira arrivée en septembre 2012 dans le
projet Capoeira pour tous. “La rencontre avec Line
s’est faite à l’occasion d’“Un été pour tous” en août
2009. En un mois de temps, elle nous a fait la 

surprise de montrer les
progrès qu’elle avait pu
faire en seulement en 4
séances d’1h30. 
Aujourd’hui elle fait
partie de notre associa-
tion où elle peut faire
preuve de persévérance
pour évoluer dans notre
discipline...”

CCyycclliissmmee
AASSMM  CCyycclliissmmee

� LLiieeuu  :: local rue Georges Courteline.
� SSiittee  IInntteerrnneett  ::  www.asmontlouiscyclisme.fr 

� BBuurreeaauu  ::
Président : Michel Thébault. 
Vice-président : Pascal Benoist. Trésorier : Guillaume
Lelandais. Secrétaire : François Langlois. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  ::  65.
Jeunes (- de 18 ans) : 37 ; Adultes : 74 ; Hommes :
69 ; Femmes : 5. 

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Titre de champion départemental master en VTT.
- Titre de champion régional master en VTT.
- 12 victoires individuelles.
- Première place au challenge départemental VTT.

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- 17 mars : prix de la municipalité - rue des Bodets.
- 27 avril : école de vélo - parc des Coteaux.
- 5 mai : épreuve VTT : Course des vignes.
- 25 août : prix Leclerc - La Ville-aux-Dames à
Conneuil.
- 15 septembre : prix des vendanges, prix du souvenir
Michel Pauvert à Husseau.
- 19 octobre : Trophée handisport. 

� LLee  mmééddaaiilllléé  ::  
JJeeaann--PPiieerrrree  RReemmeenniieerraass.. Arbitre régional VTT FFC, 
membre du bureau de l’ASM cyclisme, responsable de
la section VTT et des entrainements VTT jeunes.
Palmares 2012 : champion départemental Master 4
Champion régional Master 4. 
“Nous avons ouvert au club une section VTT compétition

en 2010. Cette section
compte actuellement 7
vététistes (grands) et
10 jeunes (cadets, 
junior). Mon investisse-
ment dans le club de
l’ASM Cyclisme consiste
à faire vivre, à 
dynamiser et développer
cette section VTT.”

BBiillllaarrdd  FFrraannççaaiiss
BBiillllaarrdd  cclluubb  MMoonnttlloouuiissiieenn

� LLiieeuu  :: salle située passage Rabelais. 
� SSiittee  IInntteerrnneett  ::
billard-club-montlouisien.blogspot.com

� BBuurreeaauu  eett  CCAA  ::  
Président : Thomas Caraty. Vice-président et trésorier :
Etienne Gay. Secrétaire sportif : Philippe Clément. 
� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 37. 
4 jeunes (entre 14 et 16 ans) et 33 adultes (entre 22 et
83 ans) dont 25 licenciés compétiteurs et 9 dirigeants.

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- “Les 10h du billard” : le dernier samedi du mois 
de mai ou le premier samedi du mois de juin.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Première participation en championnat de France
“Jeux de Série”, l’équipe du BCM dispute la finale de
France de 3e division et termine 4e sur 27.
- Jean-Luc Ribière : double champion d’Indre-et-Loire
(cadre N 3 et libre N 2), vice-champion d’Indre-et-
Loire (Bande N 2) et 5 finales régionales.
- Quentin Mandereau, ancien de l’école de billard :
champion d’Indre-et-Loire (bande R 2), vice-champion
d’Indre-et-Loire (Libre R 3) et double champion 
Régional (bande R 2 et Libre R 3).
- Christian Ménanteau et Michel Gantzelevitch remportent
le Challenge Flabeau (départemantale).

� LLeess  mmééddaaiillllééss  ::
EErrwwaann  GGaayy et LLuuccaass  VVoolleennaa, 14 ans ; AAnnttooiinnee  PPeelllluuaarrdd,
15 ans et TThhoommaass  CCaarrrreeaauu, 16 ans. 
“Ils sont tous les 4 joueurs. Erwan et Lucas sont 
arrivés en 2009, Antoine et Thomas en 2012. Quatre
jeunes talentueux que nous espérons lancer dans le
bain des compétitions d’ici la fin de saison”.



ÉÉqquuiittaattiioonn
LLeess  AAmmiiss  ddeess  ééccuurriieess  dd’’AAnnaaddéé  

� LLiieeuu  :: Les écuries d’Anadé (Les Normandes). 
� SSiittee  IInntteerrnneett  :: www.anade.ffe.com

� BBuurreeaauu  ::  
Présidente : Patricia Tevenart. Secrétaire : Isabelle
Krafft. Trésorier : Fabien Sauze. 
� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 450. 

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::
- Un titre de champion départemental.
- Plusieurs podiums aux divers championnats 
régionaux.
- Diverses victoires pour de nombreux cavaliers 
en départemental, régional et national.

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- 3 février : concours comptant pour les championnats
de France poney. 
- 3 février : concours club saut d’obstacle et dressage.

� LLeess  mmééddaaiillllééss  ::    
LLoorrrraaiinnee  MMoorriinn, 14 ans. Cavalière poney ayant débuté
aux écuries d’Anadé.
Championne départementale en poney, 3e au cham-
pionnat régional ainsi que de nombreux classements
tout au long de la saison.

FFoooottbbaallll
AASSMM  FFoooottbbaallll

� LLiieeuu  ::  Stade Eugène-Cholet. 
� SSiittee  IInntteerrnneett  :: montlouisfootball.blogspot.com

� BBuurreeaauu  ::
Président : Gilles Michau. Vice-présidents : Philippe
Geant et Éric Thomas. Trésorière : Sylvie Pereira. 
Secrétaire : Gilles Fangous. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  ::  315.
dont 45 dirigeants (dont 3 femmes).

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Montée de l’équipe 1 en Promotion d’Honneur.
- Montée de l’équipe U19 en Division d’honneur.
- Parcours en coupe de France : éliminé au 6e tour
par Blois (DH).

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- Tournoi de l’Avenir U11 et U13, le 27 avril.
- Fête du football d’animation, le 1er mai.

� LLeess  mmééddaaiillllééss  ::  

VVaalleennttiinn  MMoorrmmoonntt  (14 ans), EEnnzzoo  PPiittttoonnii  (15 ans), 
VVaalleennttiinn  BBeeaauutteemmppss (17ans), CChhaarrlliiee  CCoouurraattiinn et 
VVaalleennttiinn  DDaannssaauulltt (18 ans).
Le club a voulu cette année mettre à l’honneur ses
adolescents qui, en plus de jouer dans nos équipe de
jeunes, s’investissent quotidiennement dans la vie du
club (éducateurs, arbitres...).

JJuuddoo
AASSMM  JJuuddoo

� LLiieeuu  :: dojo Patricia Chéreau (Saule Michaud).
� SSiittee  IInntteerrnneett  :: asmjudo.blogspot.com

�BBuurreeaauu  ::
Président : Jean-Nicolas Demilly. Vice-président :
Benjamin Tessier. Trésorière : Sylvie Tual. Secrétaire :
Koen Vanderstraten. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 221. 
Jeunes (-de 18 ans) : 161 ; Adultes : 60 ; 
Hommes : 148 ; Femmes : 73.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Changement de bureau. 

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- Entraînement commun avec les Italiens 
de Castelvetro dans le cadre du jumelage.
- Entraînement départemental le 17 janvier.
- Coupe du club le 9 février.
- Interclubs de Montlouis le 7 avril.
- Stage d’été du 5 au 7 juillet au Blanc.

�LLee  mmééddaaiilllléé  ::  
RRaapphhaaëëll  BBoonnnneett,,  10 juin 1997.
Athlète du pôle espoir de Tours, champion départemental
2012, 2e à la demi-finale nationale, participation au
championnat de France FFJDA 2012, champion académique,
participation au championnat de France Unss 2012, 
participation au tournoi international de Marseille, 2e au
tournoi labellisé à Forges-les-Eaux, deux sélections

dans le groupe France
pour des stages inter-
nationaux (France et 
Allemagne).



KKaarraattéé
AArrttss  MMaarrttiiaauuxx  MMoonnttlloouuiissiieennss
Pratique du karaté (sportif, martial, détente)

� LLiieeuu  :: Dojo Patricia Chéreau (Saule Michaud) 
� BBuurreeaauu  ::
Président : Franck Chéreau. Vice-président : Yann
Mansais. Trésorier : Bruno Belmonte. Secrétaire : 
Caroline Boutet. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  ::  187.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Trophée AFCAM de l’arbitre espoir en karaté 
attribué à Franck Chéreau, qui a également 
réussi à l’examen de Juge International Kata et Kumité
en juin à Moscou.
- Sélection au Championnat du Monde Seniors pour
David et Franck Chéreau, en tant que commissaires
sportifs et déplacement de 55 montlouisiens à Bercy
- Élection de Franck Chéreau au poste de Président du
Comité Départemental d’Indre-et-Loire de karaté.
- Élévation au haut-grade de 7e dan de maître Pierre
Mansais.
- Organisation du 2e challenge inter circonscription
(400 élèves) au dojo.
- Coupe Départementale du meilleur club pour la 
seconde fois lors du Challenge Pierre Mansais.

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- Sélection de Franck Chéreau au Championnat 
d’Europe Cadets/Juniors en Turquie (06 au 11/02).
- Semaine de la femme du (04/03 au 08/03). 
Découverte du karaté et body-karaté.
- Stage Régional dirigé par Pierre Mansais (12/05).
- Championnat de France combats Benjamins 
à Clermont-Ferrand (25/05).

� LLee  mmééddaaiilllléé
OOwweenn  GGuuiillaabbeerrtt,, 12 ans
compétiteur depuis
2007. Vainqueur de la
Coupe Régionale Kumité
et sélectionné au
Championnat de France
en mai 2013.

KKiicckk  bbooxxiinngg
KKiicckk  bbooxxiinngg  MMoonnttlloouuiissiieenn

� LLiieeuu  :: Complexe sportif Léo-Lagrange. 
� HHoorraaiirreess  dd’’eennttrraaîînneemmeennttss  :: lundi (20h-22h), 
mercredi (20h30-22h30) et vendredi (19h-21h) :
adultes uniquement. 
Samedi (14h-15h30) : cours enfants uniquement.

� SSiittee  IInntteerrnneett  ::  
club.quomodo.com/kickboxing_montlouisien

� BBuurreeaauu  ::
Président : Yvon Marques.  
Vice-président : Mickaël Levoy.
Trésorier : Patrick Nonnenmacher. 
Secrétaire : Guillaume Lorenzi. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 45. 
Jeunes (-de 18 ans) : 15 ; Hommes : 37 ; Femmes : 8.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Un qualifié pour la finale kick boxing en mai 2013 et
unqualifié pour la finale K1 en mars 2013. 

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- Organisation d’un Interclubs, tournoi jeunes à

Montlouis-sur-Loire
(date à préciser).

� LLee  mmééddaaiilllléé  ::  
PPaattrriicckk  NNoonnnneennmmaacchheerr,,
59 ans. 
Entraîneur depuis 40
ans, et trésorier, 
arrivé en 2011 au club.

MMoottooccrroossss
AAmmiiccaallee  MMoottooccyycclliissttee  MMoonnttlloouuiissiieennnnee
Club affilié à la fédération française de Motocyclisme

� LLiieeuu  :: Terrain de la Vallerie. 
� SSiittee  IInntteerrnneett  :: www.mx-montlouis.eu 

� BBuurreeaauu  ::
Président : Jacques Bijeau. Vice-président : Gaël
Boisgirard. Trésorier : Pierre Fustec. Secrétaire : 
Maryvonne Durand. Membres du bureau : Armelle
Boisgirard, Jean-Pierre Bes, Christophe Perray et
Laurent Hechard. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  ::
100 licenciés dont 50 élèves École Moto, 4 éducateurs, 
8 dirigeants.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::
- 9e Super Motard Indoor, Championnat de France
les 17 et 18 mars.
- Motocross National, 10 juin.
- 2 titres de Champion de Ligue : Tony Lopez Minivert
65cc, 3e au championnat de France, 
Tanguy Termeau 85 cc espoirs.
- 4 décembre, 20 ans du Club.

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- 1er Championnat du
Monde Français de Super
Enduro les 9 et 10 mars
au Parc des Expos de
Tours.
- Motocross national de
Montlouis le 2 juin, entrée
et parking gratuits.

� LLee  mmééddaaiilllléé  ::
TToonnyy  LLooppeezz,, 10 ans.

Pilote depuis 2011. Champion de Ligue Minivert 65cc et
3e du Championnat de France. Le score presque parfait :
13 manches gagnées sur 14. Pour la petite histoire, la
seule manche qu’il n’a pas remporté (6e sur chute)
c’est à Montlouis. Tony est un grand espoir du club.



PPééttaannqquuee
AASSMM  PPééttaannqquuee

� LLiieeuu  :: Terrain des Goiselles. 
� BBuurreeaauu  ::
Président : Ludovic Ménager.
Vice-président et trésorier : Guy Grenat. 
Secrétaire : Philippe Demarconnay. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 88.
51 seniors masculins ; 13 seniors féminines ; 
2 jeunes ; 10 vétérans. 

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Isabelle Louis - Vanessa Perriault : ½ finaliste des
championnats de France doublettes féminines.
- Organisation de la 5e coupe de la Ville (vétérans).

� DDaatteess  àà  
rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
Organisation de la 6e coupe de la Ville (vétérans).

Malheureusement, le club ne peut prendre part 
à cette Soirée des sportifs 2013 
et a donc décidé de ne pas récompenser cette année,
un de ses membres.

TTeennnniiss
AASSMM  TTeennnniiss

� LLiieeuu  :: complexe tennistique Françoise Durr, 
(chemin de la Croix cassée). 
� SSiittee  IInntteerrnneett  :: asmontlouistennis.free.fr

� BBuurreeaauu  ::
Président : Pascal Bayer.
Vice-président : Serge Stocker. 
Trésorière : Nadège Sirote. 
Secrétaire : Agnès Couton. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  ::  230. 
Jeunes (- de 18 ans) : 114 ; Adultes : 116 
(169 hommes et 61 femmes). 

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Maintien de l’équipe 1 hommes en pré-nationale
(Championnat d’été).
- Bonne participation de nos jeunes aux individuels 
départementaux (4 qualifiés dont un finaliste).

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- 3 tournois : vétérans du 26 janvier au 10 février ;
jeunes du 12 avril au 25 avril ; open fin juin.
- Soirée dansante tennis prévue : octobre.

� LLeess  mmééddaaiillllééss  ::  
MMaarriiuuss  TTeessssiieerr (13 ans) et TThhoommaass  CChhiippaauulltt (13 ans).
Tous les deux joueurs du centre d’entraînement, et qui
ont bien représenté le club dans les tournois et les
championnats par équipes.
Palmarès de l’année : Ils ont tous les deux obtenu un
classement à 15/4 pour la saison 2013.

TTeennnniiss  ddee  ttaabbllee
AASSMM  TTeennnniiss  ddee  ttaabbllee

� LLiieeuu  :: salle Paul Racault. 
� SSiittee  IInntteerrnneett  ::  
tennis-de-table37270.sportsregions.fr

� BBuurreeaauu  ::
Président : Erik Hurand. 
Vice-président : Christian Barnes. 
Trésorier : Jean-Claude Neveu. 
Secrétaire : Jean-Michel Moine.

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 47. 
Compétition : 29 ; Loisirs : 18. Dont deux encadrants
“jeunes”, licenciés loisir et non pratiquants.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
- Quatre équipes adultes engagées en championnat
(Régionale 3, Départementale 2, Départementale 3,
Départementale 4) et trois équipes jeunes. 
- Participation : à la “Fête de l’Enfance”, “Un été
pour tous” à “Sport’ouvertes” et au “Téléthon”.
- Organisation d’un tournoi de rentrée en septembre.
- Rencontre France-Serbie à Tours.

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- 10 février : Interclubs Départementaux jeunes.
- Quelques sorties loisirs programmées.
- Fin juin: “Fête de l’Enfance”.
- Août : “Un été pour Tous”.
- Septembre : “Le club à Super U”, “S’portes ouvertes”,
“tournoi de rentrée et mini tables”.

� LLee  mmééddaaiilllléé  ::
HHuuggoo  GGrréémmyy,,  15 ans. Joueur cadet D2 et senior D3
adulte. Participe au critérium fédéral départemental.
Hugo est monté à la division supérieure lors du

Critérium Fédéral 
(individuel). Il continue
sa progression et assure
pleinement sa place en
championnat départe-
mental 3 messieurs.
Trophée de la meilleure
progression jeune de la
section, de la saison
2011-2012.



TTiirr
AASSMM  TTiirr

� LLiieeuu  ::  stand de tir (rue du Jeu). 

� BBuurreeaauu  ::
Président : Frédéric Ravinet.
Vice-président : André Bernard.
Trésorier : Michel Reynier.
Secrétaire : Brigitte Bordeau.
Secrétaire adjoint : Jean-Claude Bidault.

� ÉÉccoollee  ddee  ttiirr  ::
formation de 29 jeunes (de 8 à 18 ans) encadrés par
un professeur et un assistant, tous deux bénévoles.
Nombreux podiums plus deux sélections aux cham-
pionnats de
France.

� NNoommbbrree  ddee
lliicceenncciiééss  àà  ccee
jjoouurr  :: 215. 
Jeunes (- de 21
ans) : 29 ;
Adultes : 186 
(175 hommes et
11 femmes). 

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::  
Les manifestations sportives importantes de l’année :
Championnats départementaux ; Championnats régio-
naux ; Championnat de tir aux armes anciennes.

� RRééssuullttaattss  ssppoorrttiiffss  22001122  ::  
Augmentation du nombre de participants aux diffé-
rents concours (Départementaux, Régionaux, et
France). Départementaux : 21 podiums ; Régionaux : 11
podiums ; France : 3 participations et un podium.

� LLee  mmééddaaiilllléé  ::
FFrraannççooiiss  BBaarrbbiieerr,,
13 ans - 
Catégorie minime.
Licencié depuis 2009.
5e aux départementaux,
17e aux régionaux,
Sélection France.

TTiirr  àà  ll’’aarrcc
CCAAVVLL  ((CCoommppaaggnniiee  dd’’AArrcc  dduu  VVaall  ddee  LLooiirree))

� LLiieeuu  ::  Pas de tir Pierre-de-Coubertin (extérieur),
Pas de tir Arcadie - Complexe Saule Michaud (intérieur).
� SSiittee  IInntteerrnneett  :: www.cavlmontlouis.fr

� BBuurreeaauu  ::
Président : Romain Cormier. Vice-présidents : 
Dominique Porte et Emmanuel Leblanc. Trésorier :
Pascal Papillier. Secrétaire : Ève Gémarin. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  :: 95.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::
- Équipe féminine Parcours : Championne de France
tir 3D et championne de France tir en Campagne.
- Équipe masculine Parcours : Vice-Championne de
France tir 3D, une autre 17e en tir en Campagne.
- Équipe Féminine DNAP : 5e en première division
d’arc à poulies.
- Individuellement : 2 médailles internationales pour
Chantal Porte. Médaille d’argent individuelle et cham-
pionne d’Europe par équipe ; 24 sélections aux France en
2012, 12 médailles dont 7 en or et 5 en argent.
- Organisations : European 3D Archery Festival au
Domaine de Candé (plus de 450 archers, venant de
toute l’Europe) ; championnat de France de tir en
Campagne par équipes de club ; co-organisation du
championnat de France de tir 3D par équipes de club...

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::  
- Les 17 et 18 août : Championnat de France de tir 3D
au Domaine de Candé.

� LLee  mmééddaaiilllléé  ::  
FFlloorriiaann  MMeerrcciieerr,, cadet.
Archer à la CAVL 
Montlouis-sur-Loire
depuis 2007. 
Formé au Club.
Palmarès de l’année :
vice-Champion de
France de tir 3D 2011 et
2012.

VVoolllleeyy--bbaallll
AASSMM  VVoolllleeyy--bbaallll

� LLiieeuu  ::  Complexe sportif Léo-Lagrange. 
� SSiittee  IInntteerrnneett  :: asmontlouis-volleyball.on-web.fr

� BBuurreeaauu  ::
Président : Yves Denis. Vice-présidente : Virginie
Lenglet. Trésorier : Laurent Renaud. Secrétaire : 
Corinne Leduc. 

� NNoommbbrree  ddee  lliicceenncciiééss  àà  ccee  jjoouurr  ::  24.
20 Hommes/ 4 Femmes. Licences événementielles suite
à des actions d’initiation dans les écoles primaires : 71.

� FFaaiittss  mmaarrqquuaannttss  eenn  22001122  ::
- Recrutement d’un Service civique (Paul Gagneux) en
septembre.
- Travaux sur le terrain beach-volley par les bénévoles.
- Inauguration de Léo Lagrange (venue des joueurs du TVB). 
- Reprise de la Nuit du volley (10 novembre : 17
équipes de 3 joueurs).
- Relance activité FFVB : licenciés jeunes, organisation
plateau volley décembre.
- Création d’une 3e équipe Ufolep.

� DDaatteess  àà  rreetteenniirr  ppoouurr  22001133  ::
- Interventions au collège (janvier/avril), 
accompagnement éducatif.
- Volleyades le 7 mai.
- Tournoi du 8 mai.
- Venue des Italiens (jumelage)en juillet.
- Suite du dossier beach-volley.
- Nuit du volley.

� LLeess  mmééddaaiillllééss  ::  
SSéébbaassttiieenn  eett  BBaabbeettttee  CChhaammbboonnnneeaauu.. Sébastien : joueur
et bénévole assidu depuis 2004. Babette : supportrice,
bénévole et responsable d’équipe depuis 2009.

© D.PORTE / FFTA.



Le sport 
à Montlouis,
c’est...

� LL’’aanniimmaattrriiccee  ddee  llaa  ssooiirrééee

MMaarriiee  PPiirriioouu,,  jjoouurrnnaalliissttee  
àà  RRaaddiioo  AAlloouueettttee..  

Cette année, cette Soirée des
Sportifs est présentée par
une jeune journaliste qui officie
à Radio Alouette (Vendée). 
Elle a fait ses premières

armes au Monde (en stage avec Frédéric Potet,
montlouisien qui a animé la Soirée des Sportifs
2012), avant de travailler pour plusieurs radios, 
dont France bleu Touraine où elle a notamment 
présenté le journal des sports.
Marie Piriou n’est pas une inconnue en Touraine, et
particulièrement à Montlouis : elle a été élève au
collège Raoul Rebout avant de poursuivre au lycée,
puis d’intégrer l’IUT de journalisme de Tours. 
Sa famille réside toujours en Touraine, elle est
même impliquée dans le sport montlouisien puisque
son père est dirigeant à l’ASM football et son frère
joue en équipe première. 
Marie Piriou connaît également le sport pour l’avoir
pratiqué pendant de nombreuses années (athlétisme
en compétition durant 13 ans). Elle a aussi suivi les
horaires aménagés sportifs au lycée Grandmont à
Tours.

� LL’’iinnvviittéé  dd’’hhoonnnneeuurr  22001133

PPhhiilliippppee  LLeeyynniieerr,,  CCoonnsseeiilllleerr
tteecchhnniiqquuee  nnaattiioonnaall  àà  llaa  FFééddéé--
rraattiioonn  ffrraannççaaiissee  dd’’AAtthhllééttiissmmee..  

Titulaire du Capeps, est 
intervenu en milieu scolaire.

En parallèle, il a obtenu de nombreuses qualifica-
tions et diplômes dans l’athlétisme, ce qui fait de lui
aujourd’hui un cadre reconnu de la FFA (Entraîneur
fédéral expert depuis 1995). 
Aujourd’hui conseiller technique national chargé des
jeunes (cadets, juniors et espoirs) et après avoir 
été responsable de l’athlétisme des moins de 15 ans,
il a auparavant occupé de nombreuses fonctions
d’encadrement au sein de la FFA.
Philippe Leynier a également encadré des coureurs
de haies français lors de grands rendez-vous 
internationaux (championnats du monde juniors et
seniors, championnats d’Europe juniors et seniors,
Jeux de la Francophonie...), et notamment aux JO
d’Athènes en 2004. Il a également fait partie de
l’encadrement d’entraîneurs personnels d’athlètes
de haut niveau lors des championnats du Monde,
d’Europe et des JO de Pékin (2008). Ses missions au
sein de la FFA l’ont également conduit à produire des
outils de formation dédiés aux entraîneurs.
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……  112244  660000  eeuurrooss de subventions versées par la
Ville aux associations. 
……  uunn  éédduuccaatteeuurr  ssppoorrttiiff en animation dans les
écoles (activités sportives durant la pause 
méridienne) et de l’Accueil de loisirs (mercredis
et vacances scolaires).
……  ddee  nnoommbbrreeuusseess  aanniimmaattiioonnss organisées par
la Ville tout au long de l’année :
�Un été pour tous et Des vacances pour tous,
qui proposent des ateliers sportifs pendant les
vacances scolaires, 
�l’opération S’portes ouvertes, pour que
chaque montlouisien puisse tester le ou les
sports de son choix à la rentrée (en partena-
riat avec les sections sportives).

… mais, aussi 1188  sseeccttiioonnss  ssppoorrttiivveess. A noter
qu’onze d’entre elles font partie de la section
omnisports. 
L’ASM Omnisports représente plus de 11660000
aaddhhéérreennttss.. Son budget approche les 555500  000000  €€
eenn  22001122..
On recense près de 112200  ddiirriiggeeaannttss et plus de
330000  bbéénnéévvoolleess dans ses onze sections. 
Le Comité directeur de l’ASM et le bureau 
représentent près de 40 personnes qui 
définissent les grands axes d’intervention de
l’association, les choix politiques et financiers
de l’organisation.
L’ensemble des sections participent à l’animation
de Montlouis et ce n’est pas moins de 4400  
éévvéénneemmeennttss organisés chaque année dans la
commune .

SSuuiivveezz  ll’’aaccttuuaalliittéé  ddee  llaa  VViillllee  ssuurr  ::  
wwwwww..vviillllee--mmoonnttlloouuiiss--llooiirree..ffrr

EEtt  rreejjooiiggnneezz--nnoouuss  ssuurr  TTwwiitttteerr  eett  FFaacceebbooookk..

IInntteerrvviieeww  ddee  PPaattrriicckk  MMiiggnnoonn,,  rreessppoonnssaabbllee  dduu  ddééppaarrtteemmeenntt  SSoocciioollooggiiee  àà  ll’’IINNSSEEPP  
((IInnssttiittuutt  nnaattiioonnaall  dduu  ssppoorrtt  eett  ddee  ll’’éédduuccaattiioonn  pphhyyssiiqquuee))  ddeeppuuiiss  11999988..

“L’adolescent français est sportif”

LLeess  aaddooss  ddee  nnoottrree  ppaayyss  
ssoonntt--iillss  ssppoorrttiiffss  ??
De nombreuses études récentes montrent
qu’ils le sont, globalement. Mais force
est de constater que certains sports
connaissent une certaine érosion de
leurs effectifs dans ces catégories
d’âge. Les petites fédérations sont
peut-être celles qui souffrent le moins
de cela, finalement ; tout comme les
sports de combat et de contact. Les
sports de masse, mais aussi les sports
dans lesquels les parents inscrivent
leurs enfants précocement (judo,
gym...), connaissent eux quelques 
difficultés de renouvellement de cette
masse, à l’âge de l’adolescence. 

LL’’ooffffrree  ééllaarrggiiee  ddééffaavvoorriissee--tt--eellllee  
lleess  cclluubbss  ??
On note effectivement que les ados
pratiquent de plus en plus de sport
mais pas automatiquement dans des
clubs. De nouvelles disciplines, un peu
marginales, ne nécessitent pas forcément
d’un tel cadre. Mais quoi qu’il arrive,
le développement des effectifs sont
cycliques. Ils dépendent évidemment
des résultats et de la notoriété actuelle

du sport, parfois de la région... 

QQuu’’eesstt  ccee  qquuii  ffaaiitt  aarrrrêêtteerr  oouu  ccoonnttiinnuueerr  
uunn  aaddoolleesscceenntt  ddaannss  uunn  ssppoorrtt  ??  
On constate que, pour qu’il reste dans
un sport, il faut vraiment que cela
fonctionne pour lui. Que ce soit au 
niveau des résultats, de l’épanouisse-
ment à être dans un collectif, dans un
club familial...  
L’adolescent a besoin de savoir qui il
est, il a donc besoin de tâtonner, tester...
C’est la construction de l’image de lui-
même qui se joue. Il faut qu’il se situe,
qu’il se juge par rapport aux amis, aux
amours, à l’école. Et il y en a que ça
renferme, qui stoppe donc l’activité
sportive.

NNoottee--tt--oonn  ddeess  ddiifffféérreenncceess  
eennttrree  aaddooss  ffiilllleess  eett  aaddooss  ggaarrççoonnss  ??  
Les filles deviennent adolescentes plus
vite que les garçons. Et elles abandonnent
le sport plus tôt, par conséquent. Les
filles sont généralement plus matures.
Psychologiquement, mais aussi physi-
quement, ce qui peut poser un 
problème par rapport à la pratique
sportive : elles sont dans la découverte

de leur corps qui change et le sport
met en avant ce corps en permanence... 

EEtt  eennttrree  pprraattiiqquuee  ddee  ssppoorrtt  iinnddiivviidduueell  
oouu  ccoolllleeccttiiff  ??  
Oui, il y a des différences. Seul, l’ado
aura plus de difficulté à assumer,
supporter et dépasser les contraintes
d’un sport, plus sélectives pour un
adolescent qui pratique un sport individuel.
C’est d’autant plus difficile car on sait
que l’un des supports de l’adolescence,
c’est les copains et les copines...  

LLee  ssppoorrtt  eesstt--iill  ppoossiittiiff  ppoouurr  ll’’aaddoo  ??
Globalement oui : il permet à la fois
une socialisation, un apprentissage de
soi-même, une certaine autonomisation,
aussi. Mais attention, il peut parfois
être excluant, notamment pour les ados
à fort potentiel dans leur sport. Il peut
vite y avoir une mise à l’écart par un
aménagement du temps scolaire, un
régime alimentaire drastique, une 
exigence et une rigueur difficiles à
supporter pour un ado...  
Et parmi eux, certains finiront par
réaliser une carrière professionnelle.
Et beaucoup d’autres non...


